

A voir

Vous allez découvrir Le chemin des Bacounis chemin de halage d'où les bateliers tiraient les grandes barques.

Bien avant l'exploitation des carrières de pierres, la région du haut-lac tirait profit de cette roche calcaire pour fabriquer la chaux, dans les fours dits «fours à chaux», situés à l'est et à l'ouest de Meillerie. Les premières carrières exploitées sur la commune furent celles de «la Balle» au Locum, dans les années 1770, par la famille Poppon des Plantés.

En 1840 s'ouvrent «aux Bames» les grandes carrières de 1870 à 1874. Le débit était considérable et les ouvriers atteignirent le nombre de 450 personnes.

En 1931, Meillerie fournira les pierres du nouveau palais de la SDN à Genève, aujourd'hui devenu l'ONU.

Avec les grandes grèves et l'arrivée du béton, celles-ci ferment en 1939.

Dominant le village, vous pourrez découvrir le Prieuré Sainte Marie de Meillerie. Créé en 1133, il accueillit la vie ecclésiastique jusqu'en 1752, soit durant 619 ans.

Depuis la pierre à J-Jacques Rousseau, on admire en partie la côte Suisse en songeant à la visite de Julie à Meillerie guidée par Saint-Preux dans le roman de Jean-Jacques Rousseau «La Nouvelle Héloïse». Ce roman qui fut le plus grand événement littéraire du XVIII^{ème} siècle et le modèle de tous les Romantiques.



CAMERISIER A BALAIS
(*Lonicera xylosteum*)

Petite histoire :

Le Camerisier à balais a la particularité d'avoir un bois qui est creux, à l'égal des os, d'où son nom scientifique qui vient du grec xylon : bois et osteon : os.

Caractères distinctifs :

- c'est un arbrisseau de 1 à 2 m de hauteur et à tiges non grimpantes.
- ses rameaux sont grêles, d'abord dressés et étalés, gris-brun à moelle creuse.
- ses feuilles sont opposées, molles, velues.
- ses fleurs sont blanc jaunâtre et inodores, groupées par deux. Chaque fleur a la forme d'un tube mince terminé par deux lèvres.
- ses fruits sont des baies rouges formées de deux fruits soudés à leur partie inférieure.

Itinéraires proposés par l'Association Lou Vionnets pour la mise en valeur des itinéraires de randonnée dans le Pays d'Evian et ses environs.

Edition 2009

Edité grâce au soutien de la Communauté de Communes du Pays d'Evian.

Infographie

Association Lou Vionnets, Service Parcs, Jardins et
Cadre de Vie de la ville d'Evian-les-Bains.

Cartographie : EC Création

Communauté de communes du Pays d'Evian



Destination
"Pays
d'Evian"

Chemin
des
Bacounis

Commune de Meillerie

Descriptif de l'itinéraire

1 - Suivre les quais, contourner un restaurant, longer le port, passer le long de l'atelier d'un pêcheur et rejoindre la RD 1005 à la sortie de Meillerie. A 20 mètres, tourner à gauche pour emprunter un sentier qui descend vers le lac, il rejoint horizontalement l'entrée du tunnel ferroviaire. Passer sous le mur de soutènement de la voie de chemin de fer, emprunter un vieux chemin (*peut-être l'ancienne route*). Avant la maison du garde-barrière, remonter sur la départementale, puis descendre dès la fin de la haie pour longer à nouveau le lac. Passer devant un ancien four à chaux et remonter sur la route à l'entrée du Locum.

2 - Entrer dans le village, passer un virage et au niveau d'un abreuvoir emprunter à droite la route des Plantés. Traverser la voie de chemin de fer, parvenir à un réservoir et s'engager sur la piste de droite. Arriver sous une maison, continuer par l'ancienne route qui coupe la route actuelle, bordée de murs de pierres, elle fait de larges virages et rejoint le hameau des Plantés.

3 - Descendre par la route à droite, avant un virage en épingle, suivre un sentier à gauche en lisière du bois. Longer le sommet de la carrière de la Balle, remonter pour rejoindre une piste. L'emprunter à droite, elle traverse les bois des Grandes Feuillasse et descend par quelques lacets au fond d'une combe. Franchir le Balairon au « Saut de la Rose ». (*Le passage n'est pas dangereux, mais il faut être attentif aux chutes de pierres et ne pas en faire tomber. Le contrebas du chemin étant vertigineux, le sentier a été équipé d'un câble*).

Après ce passage, le sentier presque horizontal, propose de belles échappées lorsqu'il se rapproche de la carrière de la Balme. Rejoindre le chemin des Carriers, descendre en lacets jusqu'à la route de la carrière des Etalins. La remonter, passer devant la « **Pierre à Jean-Jacques Rousseau**», emprunter à droite la petite route qui surplombe Meillerie, lorsqu'elle fait un virage en épingle continuer tout droit par une piste.

Après une dizaine de mètres, au carrefour, descendre à droite, longer l'église, traverser la RD 1005 pour rejoindre le départ.



LEGENDE

- Départ
- Patrimoine bâti
- Eléments naturels remarquables
- Points de vue

- Départ : Débarcadère de Meillerie
- Dénivelé : 300 m.
- Durée : 2 h 45
- Balisage Jaune
- Carte IGN 1/25 000 : Top 25 N° 3528 ET, Morzine
- Difficulté : pour randonneur

Vous venez de parcourir cet itinéraire et vous avez remarqué un problème concernant le balisage ou l'état du sentier, aidez nous en nous faisant parvenir vos remarques par courriel ou grâce au questionnaire sur le site de l'association : Lou Vionnets
site : <http://louvionnets.free.fr>
courriel : louvionnets@free.fr

